

PKM TPA AR-RAHMAN 001 SENYUM BAHAGIA DENGAN BERBAGI BINGKISAN RAMADHAN UNTUK ANAK YATIM DAN DHUAFU DI KOTA ENDE FLORES NTT

Siti Arafat¹⁾, Aschari Senjahari Rawe¹⁾, Adi Neneng Abdullah¹⁾, Benedikta Boleng¹⁾,
Finsensius mbahbo¹⁾

¹⁾Program Studi PGSD, Universitas Flores, Ende, NTT, Indonesia

Corresponding author : Siti Arafat
E-mail : ascharisenjaharirawe@gmail.com

Diterima 26 Januari 2023, Direvisi 14 Februari 2023, Disetujui 15 Februari 2023

ABSTRAK

Memakmurkan TPA adalah kewajiban setiap muslim. Antusias Dosen Agama Islam Uniflor. Hal ini dibuktikan dengan bagaimana anak-anak ingin belajar membaca kitab suci Alquran, selain membaca Alquran, anak-anak TPA, harus diajarkan untuk berbagi kelebihan untuk membantuh orang yang membutuhkan bantuan-bantuan untuk meringankan bebannya terutama di masa-masa pandemi yang menyebabkan perekonomian terasa sulit. dari ini PKM kami merasa tergerak hati untuk memberikan solusi berupa memberikan saluran bantuan terutama untuk masyarakat yang membutuhkan. Melalui kegiatan Pengabdian kepada Masyarakat, yang merupakan kewajiban dari salah satu Tridharma Perguruan Tinggi, yaitu pengabdian kepada masyarakat, Mahasiswa PGSD dan Dosen bermaksud untuk melakukan PKM, dan memerhatikan kehidupan sosial masyarakat terutama yang berkaitan dengan pemakmuran TPA bagi kaum muslimin dan bantuan sosial yang bisa dirasakan langsung oleh masyarakat. Program yang dijalankan oleh tim PKM berdampak pada program, aspek dakwah keagamaan, social. budaya dan pendidikan. tentunya ini memberikan inspirasi kepada masyarakat untuk merubah diri menjadi pribadi yang lebih baik lagi. Sebagai contoh tim PKM melakukan kegiatan Pembagian sembako untuk yatim dan dhuafa. Secara program, kegiatan ini masuk ke ranah sosial, namun untuk mendongkrak kebutuhan masyarakat, kami pun memfasilitasi dengan memberikan keilmuan berupa tausiyah agama dan pendidikan singkat yang diadakan di dalam TPA ARRAHMAN 001 Kabupaten Ende.

Keyword: taman Pendidikan Alquran; sarana ibadah; bantuan Sosial

ABSTRACT

Prospering TPA is the duty of every Muslim. Enthusiastic Uniflor Islamic Religion Lecturer. This is evidenced by how children want to learn to read the holy book of the Koran, apart from reading the Koran, TPA children must be taught to share their strengths to help people who need help to lighten their burden, especially during a pandemic that makes the economy difficult. from this, our PKM feels moved to provide a solution in the form of providing a channel of assistance, especially for people in need. Through Community Service activities, which is an obligation of one of the Tridharma of Higher Education, namely community service, PGSD Students and Lecturers intend to carry out PKM, and pay attention to the social life of the community, especially those related to the prosperity of TPA for Muslims and social assistance that can directly felt by the community. The program run by the PKM team has an impact on programs, aspects of religious and social da'wah. culture and education. Of course, this inspires people to change themselves to become a better person. For example, the PKM team carried out activities to distribute groceries to orphans and the poor. Programmatically, this activity goes into the social sphere, but to boost the needs of the community, we also facilitate it by providing knowledge in the form of religious lectures and short education which are held at TPA ARRAHMAN 001, Ende Regency.

Keyword: quran education park; worship facilities; social assistance

PENDAHULUAN

Kegiatan Sosial kemasyarakatan ini dilakukan oleh Dosen Agama Islam dan Mahasiswa dari Universitas Flores yang

tergabung dalam kelompok Pengabdian Kepada Masyarakat (PKM) yang bekerja sama dengan Taman Pendidikan Alquran Arrahman 001 (TPA) yang beralamat di Jl. Patimura

Kelurahan Potulando, Kecamatan Ende Tengah, Kabupaten Ende, Flores NTT.. Kegiatan ini di Ketuai oleh Ibu Siti Arafat, S.AG., M.Pd selaku Dosen Pembimbing. Pelaksanaan di lakukan di Hari Minggu, 2 Mei 2022 Mahasiswa Universitas Flores dan Pengelola TPA ARRAHMAN 001 mengadakan bantuan sosial. anak-anak Yatim dan Dhuafa. Dalam penyelenggaraan acara PKM ini di bantu oleh para Pengurus TPA. (Ria Nur Ainia, , 2021). Adapun kegiatan ini merupakan program TRidarma Perguruan Tinggi yang dilakukan oleh mahasiswa uniflor dan pengelola TPA ARRAHMAN 001 kabupaten Ende.

Pengabdian Kepada Masyarakat (PKM) ini merupakan bentuk kepedulian Mahasiswa/ Universitas Flores dan Pengelola TPA ARRAHMAN 001, kepada para anak-anak Yatim dan Dhuafa terutama pada masa saat pandemic Covid 19 seperti ini. Selanjutnya kami berharap agar anak-anak yatim maupun dhuafa ini tidak terkena dampak penyebaran Covid-19 yang sedang melanda bangsa kita ini dan tetap tercukupi kebutuhan pangannya serta kebutuhan dasar lainnya. (Rawe et al., 2021). Melalui kegiatan ini kami ingin menginspirasi masyarakat untuk menyisihkan rejeki yang mereka miliki untuk meringankan beban anak-anak yatim piatu dan dhuafa ini agar mereka tetap dapat hidup dengan layak, adapun penyaluran bantuan diberikan kepada anak-anak yatim & Dhuafa warga sekitar TPA ARRAHMAN 001 dan Masyarakat Kota Ende yang berupa sedikit uang, sembako, dan makanan (Oktavianti et al., 2021) untuk berbuka puasa. adapun tujuan kegiatan Pengabdian Kepada Masyarakat ini adalah untuk lebih peduli terhadap para anak Yatim dan Dhuafa. Terlebih sebagian dari harta kita adalah hak mereka yang membutuhkan. Semoga dengan kegiatan ini juga dapat memberikan dampak positif bagi warga lingkungan masjid Thariqul Jannah.

METODE

Tahapan yang dilakukan dalam Kegiatan ini dimulai dari Perencanaan awal yang dirancang untuk melihat bagaimana kondisi Pasca Covid 19 melanda diseluruh dunia, hingga dilakukan. Selain itu, asesmen dilakukan untuk menganalisis kesiapan Kegiatan pengabdian masyarakat berbagi bingkisan ramadhan untuk anak yatim dan dhuafa di kota Ende Flores NTT yang tepat dilakukan 2 Mei 2022, dengan pendampingan kepada masyarakat Pembagian Sembako dan ceramah dalam kegiatan pengabdian masyarakat dilakukan sebagai berikut:

Perencanaan

Dalam Menyabut bulan Suci ramadhan mahasiswa dan mahasiswi Universitas Flores bersama dosen Agama Islam Ibu Siti Arafat dan teman dosen lain yang membantu berinisiatif bekerjasama dengan pengelola TPA ARRAHMAN 001 dengan Pendirinya Bapak Alustaz. Nurdin Hasan, S.Pd. ingin berbagi kasih dan seyum di bulan ramadhan dan pada saat covid 19. ingin berbuat sesuatu untuk berbagi sesama yang membutuhkan uluran tangan yaitu kaum duafa dan anak yatim piatu di dalam kota Ende Flores Nusa Tenggara Timur. (Empowerment et al., 2020)

Pelaksanaan

Pengabdian masyarakat kali ini terlaksana atas kerja sama antara Universitas Flores dengan bagian TPA ARRAHMAN 001 dengan Pendirinya Bapak Alustaz. Nurdin Hasan, S.Pd. Untuk itu, sebelum kami menulis laporan ini perkenankan kami mengucapkan terima kasih kepada penanggung jawab program Pengabdian kepada Masyarakat, Saudari Siti Arafat, S.AG. M.Pd, atas kepercayaan yang diberikan kepada kami untuk mendampingi mahasiswa baru yang melaksanakan bakti sosial di TPA ARRAHMAN 001, Jl. Patimura Kelurahan Potulando, Kecamatan Ende Tengah, Kabupaten Ende, Flores NTT Metode kegiatan yang digunakan dalam kegiatan ini yaitu memberikan bantuan berupa pangan (sembako) sebagai bingkisan idul fitri 1441 H. Program Pengabdian Kepada Masyarakat di Jalan Patimura Kelurahan Potulando Kecamatan Ende Tengah Kabupaten Ende Nusa Tenggara Timur (Ria Nur Ainia, Etika Meilana Sarib, Nisa Noviantic, 2021) ini bagi menjadi 3 tahapan, tahap pertama persiapan yaitu survey lapangan dan penyusunan bahan materi, tahap kedua pelaksanaan, yaitu pemberian bantuan.

Tahap Evaluasi

Pada tahap evaluasi ini untuk mengetahui seberapa berhasilkah kegiatan berbagi bingkisan kepada anak yatim dan kaum dhuafa di Bulan Suci Ramadhan di Kelurahan Potulando kecamatan Ende Tengah Kabupaten Ende, yakni melalui apakah kegiatan berjalan lancarsehingga masyarakat penerima dapat merasakan manfaatnya dengan sebaik mungkin. (Rawe. A.S.Y. Nono. BS., 2021). Evaluasi ini penting sebagai tahap monitoring apakah pengabdian Kepada Masyarakat yang telah kami lakukan dan terlaksana dengan baik atau belum maksimal.

HASIL DAN PEMBAHASAN

Kegiatan pengabdian masyarakat dimulai dari koordinasi dengan ibu Siti Arafat selaku dosen pendamping dan Pengelola untuk menentukan waktu dan tempat untuk terlaksananya kegiatan berbagi bingkisan ramadhan untuk anak yatim dan dhuafa di kota Ende Flores NTT

Tim PKM juga meminta ijin kepada lurah desa setempat untuk pelaksanaan kegiatan tersebut. Kegiatan berbagi bingkisan Ramadhan, dihadiri anak yatim piatu, kaum duafa. Pengabdian ini di latar belakang oleh dosen Pembimbing Agama Islam dan Mahasiswa Peduli akan anak-anak Yatim piatu dan kaum duafa, Universitas Flores bertujuan memberikan bantuan dan kepedulian sesama insan kemanusiaan, adapun kegiatan pengabdian ini dilaksanakan meliputi:

1. Perencanaan. Kegiatan PKM TPA Ar-Rahman 001 Senyum Bahagia Dengan Berbagi Bingkisan Ramadhan Untuk Anak Yatim Dan Dhuafa Di Kota Ende Flores NTT.

Pengabdian Kepada Masyarakat ini bertujuan untuk memberikan edukasi pada anak-anak pengajian TPA ARRAHMAN 001 Jl. Patimura Kelurahan Potulando, Kecamatan Ende Tengah, Kabupaten Ende Flores NTT..dalam Meningkatkan Pengetahuan anak-anak TPA ARRAHMAN 001 dalam Mengenal dasar-dasar membangun kepribadian positif. Konsep diri positif adalah bagaimana seseorang memandang dirinya sendiri secara positif, sehingga individu tersebut mampu mengenali dirinya, mampu mengenali kelebihan dan kekurangan yang dia punya dan mampu menghargai dirinya sendiri. Pada hakikatnya setiap manusia diciptakan dengan memiliki rasa percaya diri, namun rasa percaya diri itu berbeda antara orang yang satu dengan yang lain. (Rawe, A.S, GSM Kala, 2021) Ada yang memiliki rasa percaya diri kurang dan ada yang memiliki lebih, sehingga keduanya menampakkan perbedaan tingkah laku. Tidak semua manusia diciptakan dengan memiliki rasa kepercayaan diri yang tinggi, Sebagian memiliki rasa kurang percaya diri. Pengertian percaya diri itu sendiri yaitu, percaya diri adalah kondisi mental atau psikologis diri seseorang yang memberi keyakinan kuat pada dirinya untuk berbuat atau melakukan sesuatu tindakan. Orang yang tidak percaya diri memiliki konsep diri negatif,

kurang percaya pada kemampuannya, karena itu sering menutup diri.



Gambar 1. Perencanaan Kegiatan PKM TPA Ar-Rahman 001 Senyum Bahagia Dengan Berbagi Bingkisan Ramadhan Untuk Anak Yatim Dan Dhuafa Di Kota Ende Flores NTT.

2. Pelaksanaan Kegiatan PKM TPA Ar-Rahman 001 Senyum Bahagia Dengan Berbagi Bingkisan Ramadhan Untuk Anak Yatim Dan Dhuafa.

Pengabdian masyarakat kali ini terlaksana atas kerja sama antara Universitas Flores dengan bagian TPA ARRAHMAN 001 dengan Pendirinya Bapak Alustaz. Nurdin Hasan, S.PdI. program Pengabdian kepada Masyarakat, mendampingi mahasiswa yang melaksanakan bakti sosial di TPA ARRAHMAN 001, Jl. Patimura Kelurahan Potulando, Kecamatan Ende Tengah, Kabupaten Ende, Flores NTT Metode kegiatan yang digunakan dalam kegiatan ini yaitu memberikan bantuan

berupa pangan (sembako) sebagai bingkisan idul fitri 1441 H. Program Pengabdian Kepada Masyarakat di Jalan Patimura Kelurahan Potulando Kecamatan Ende Tengah Kabupaten Ende Nusa Tenggara Timur (Ria Nur Noviantic, 2021) ini bagi menjadi 3 tahapan, tahap pertama persiapan yaitu survey lapangan dan penyusunan bahan materi, tahap kedua pelaksanaan, yaitu pemberian bantuan. (Wahyuni et al., 2020)

Susunan acara inti kegiatan Pengabdian kepada Masyarakat kali ini adalah sebagai berikut.

1. Pembukaan
2. Sambutan dari Penanggung Jawab Panti
3. Pemberian Materi Pembukan Sederhana
4. Foto simbolik pemberian sembako (maba ke pihak panti)
5. Doa

Kegiatan dilaksanakan pada hari Sabtu tanggal 12 April 2023 pukul 15.35 – 18.00 WIY berlokasi di TPA ARRAHMAN 001 Jl. Patimura Kelurahan Potulando, Kecamatan Ende Tengah, Kabupaten Ende Flores NTT.



Gambar 2. Pelaksanaan PKM TPA Ar-Rahman 001 Senyum Bahagia Dengan Berbagi Bingkisan Ramadhan Untuk Anak Yatim Dan Dhuafa Di Kota Ende Flores NTT.

Dari hasil yang kami buat dalam Laporan PKM adalah untuk mengetahui seberapa berhasilkah kegiatan berbagi bingkisan kepada anak yatim dan kaum dhuafa di Bulan Suci Ramadhan di Kelurahan Potulando kecamatan Ende Tengah Kabupaten Ende, yakni melalui apakah kegiatan berjalan lancar sehingga masyarakat penerima dapat merasakan

manfaatnya dengan sebaik mungkin. dan bagaimana membangun karakter mahasiswa dan anak – anak TPA Arrahman 001, Evaluasi ini penting sebagai tahap monitoring apakah (Ansari et al., 2021) pengabdian Kepada Masyarakat yang telah kami lakukan dan terlaksana dengan baik atau belum maksimal. (Richard Andrew Michelle Claudia, 2021)



Gambar 3. Evaluasi Kegiatan PKM TPA Ar-Rahman 001 Senyum Bahagia Dengan Berbagi Bingkisan Ramadhan Untuk Anak Yatim Dan Dhuafa Di Kota Ende Flores NTT.

SIMPULAN DAN SARAN

Kepekaan sosial adalah hal yang perlu diasah untuk mendidik anak-anak agar tumbuh menjadi pribadi-pribadi yang tidak mementingkan dirinya sendiri, tetapi juga peduli kepada sesama dan lingkungannya. Dengan terlaksananya kegiatan pengabdian kepada masyarakat dengan memberikan bantuan sembako berupa bingkisan di Bulan Ramadhan kepada anak yatim dan kaum dhuafa yang terkena dampak covid-19, yang kita harapkan. dalam pelaksanaan kegiatan PKM di TPA ARRAHMAN 001 Kabupaten Ende ini. Hal yang dapat kami simpulkan, bahwa manusia pada hakikatnya adalah makhluk sosial dimana kita saling membutuhkan. Meringankan sedikit beban saudara-saudara kita merupakan suatu kewajiban bagi kita yang mampu.

UCAPAN TERIMA KASIH

Kegiatan PKM TPA AR-RAHMAN 001 SENYUM BAHAGIA DENGAN BERBAGI BINGKISAN RAMADHAN UNTUK ANAK YATIM DAN DHUAFA DI KOTA ENDE FLORES NTT. tentu tidak lepas dari dukungan dari berbagai pihak, untuk itu tim dosen mengucapkan terima kasih kepada Dekan FKIP dan Kaprodi PGSD Universitas Flores yang telah menugaskan tim untuk melaksanakan pengabdian kepada masyarakat di Tpa Ar-Rahman 001 Kelurahan

Potulando Kabupaten Ende. yang dengan penuh antusias menerima dan menjalin kerja sama yang baik dengan tim, sehingga kegiatan pelatihan dapat terlaksana dengan baik.

DAFTAR RUJUKAN

- Ansari, M. I., Barsihanor, B., & Nirmala, N. (2021). Peran Guru Pendamping Khusus Dalam Mengembangkan Emosional Anak Autisme di Kelas 1 A SDIT Al-Firdaus Banjarmasin. *Al-Madrasah: Jurnal Pendidikan Madrasah Ibtidaiyah*, 6(1), 21. <https://doi.org/10.35931/am.v6i1.418>
- Empowerment, W., Kurniawan, R., Iskandar, H., & Asmara, R. (2020). *Optimalisasi Pemberian Bantuan Sosial Kepada Fakir Miskin pada Dinas Sosial, Pemberdayaan Perempuan dan Perlindungan Anak*. 02, 126–149.
- Oktavianti, N., Farida, S. I., Jumhana, R. C. S., Jawad, A. A., & Astuti, A. (2021). Membuat Senyum Bahagia Dengan Berbagi Bingkisan Lebaran Untuk Anak Yatim Dan Dhuafa. *Jurnal Pengabdian Dharma Laksana*, 3(2), 142. <https://doi.org/10.32493/j.pdl.v3i2.8804>
- Rawe, A.S, GSM Kala, F. M. (2021). PENINGKATAN KUNJUNGAN PARIWISATA DAN PEREKONOMIAN MASYARAKAT KABUPATEN ENDE MELALUI OLAHRAGA BERSEPEDA TOUR DE FLORES. *Gelombang Olahraga: Jurnal Pendidikan Jasmani Dan Olahraga*, 4(2), 115–125.
- Rawe.A.S.Y.Nono.BS. (2021). PROMOSI OLAHRAGA TINJU ADAT ETU SEBAGAI PARIWISATA TAHUNAN DI KECAMATAN BOAWAE KABUPATEN NAGEKEO. *Gelombang Olahraga: Jurnal Pendidikan Jasmani Dan Olahraga*, 4(Juni), 174–185. <https://doi.org/https://doi.org/10.31539/jpj.o.v4i2.1576>
- Rawe, A. S., Welu, F., Tola, D., & Miten, A. O. (2021). Penyaluran bantuan bencana alam dan keterpenuhan kebutuhan korban bencana kebakaran di rumah adat desa nggela kabupaten ende flores. *SELAPARANG. Jurnal Pengabdian Masyarakat Berkemajuan*, 4(April), 28–33.
- Ria Nur Ainia, Etika Meilana Sarib, Nisa Noviantic, Y. W. (2021). *MENGEMBANGKAN MINAT ANAK-ANAK PANTI ASUHAN*. 1(2).
- Richard Andrew Michelle Claudia. (2021). *PEMBERDAYAAN CIVITAS AKADEMIKA PERGURUAN TINGGI UNTUK MEMBERIKAN SANTUNAN KE*

PANTI ASUHAN DI JAKARTA Richard.
639–646.

Subaharianto, A., Setiawan, I., & Tallapessy, A. (2016). *Regenerasi Panjak: Pendirian Dan Pendampingan Sanggar Pelatihan Musik Tradisional Banyuwangi Untuk Anak-Anak Dan Remaja.* *Repository.Unej.Ac.Id.*
<https://repository.unej.ac.id/handle/123456789/73274>
<https://repository.unej.ac.id/bitstream/handle/123456789/73274/X>
Done Drs. ANDANG SUBAHARIANTO
M.Hum._artikel.pdf?sequence=1&isAllowed=y

Sujian Suretno, Agus Mailana, Ade Kohar, B. S. (n.d.). *MEMBANGUN SINERGITAS DAN KOLABORASI DALAM MEMAKSIMALKAN PEMBINAAN KEISLAMAN MASYARAKAT* Sujian Suretno , Agus Mailana , Ade Kohar , Budi Setiawan A . *PENDAHULUAN Pendidikan , dakwah , sosial , ekonomi , dan kemaslahatan ummat Islam merupakan isu yang sanga.* 15–34.

Wahyuni, F. S., Hufad, A., & Supriatna, S. (2020). *Program Unjuk Bakat Bagi Siswa Berkebutuhan Khusus.* *Proceeding SENDIU 2020*, 978–979.